# COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 22 juin 2023

Enseignants: Mairie:

Mme CARDONA Mme PECORARI <u>Excusés</u> :

Mme DESHAYES Mme DOAN, inspectrice de l'EN

Mme DUHAUT M. BOULANGER, Maire

Mme RENIERParents titulaires :Mmes BARCIK, KRIEGEL et M.Mme MAIREMme BISSLER, Mme COLLINET,PETIT, représentants des

Mme THIRION Mme TOGNOLA. parents d'élèves

La séance débute à 17h45.

#### Introduction:

Madame Duhaut souhaite la bienvenue à tout le monde, et en particulier à Mme Thirion qui prendra sa relève à la rentrée prochaine, en tant qu'enseignante des CP et en tant que directrice de l'école.

Madame Thirion se présente.

#### **ORDRE DU JOUR:**

- 1. Projets, sorties et animations scolaires
- 2. Exercice incendie / PPMS
- 3. Informations administratives
- 4. Mairie
- 5. intervention des parents d'élèves

## 1- PROJETS, SORTIES ET ANIMATIONS SCOLAIRES

#### a) Bilan du projet d'école

Le projet d'école entamé en 2019 prend fin cette année, un nouveau projet d'école comportant de nouveaux axes sera rédigé à la rentrée prochaine.

## Axe 1 : Faire réussir tous les élèves en réduisant les inégalités et en prenant en compte les besoins particuliers de chacun

Comme indiqué lors du précédent conseil, pour améliorer les compétences de nos élèves, nous les avons sensibilisés à une culture musicale classique en participant au dispositif Projet Concert / Opéra de Lorraine pour toutes les classes.

Ce projet a visé plusieurs objectifs :

- acquérir un vocabulaire juste et précis pour désigner des sensations, émotions,
- développer un goût pour les sonorités, écoute musicale : Apprendre à percevoir, saisir les caractéristiques de la musique lyrique, ce qui impose une écoute attentive (couleur, tessiture, respiration, phrasés).

Les élèves de CP/CE1 ont également été sensibilisés à l'art poétique et à la préservation de l'environnement. Ils ont rencontré une autrice de poème célèbre : Corinne Albaut et ils ont créé avec elle un poème sur le thème de la protection de la nature.

## Axe 2 : Garantir la continuité des parcours d'apprentissage et la cohérence des enseignements

Des projets de liaisons inter-écoles ont été réalisés avec l'école maternelle de Fléville et avec le collège de Ludres, ainsi qu'avec plusieurs autres écoles du secteur dans le cadre des rencontres USEP.

- Les CP/CE1 accueilleront les élèves de GS le 29 juin. Cette après-midi permettra aux GS de découvrir leur future école autour d'un grand jeu, d'une visite des locaux et de petites lectures organisées par les CP. La demi-journée se terminera autour d'un bon goûter rassemblant les élèves des deux classes.
- Les CM2 se sont rendus au collège Jacques Monod le 22 juin. A cette occasion, ils ont pu rencontrer quelques enseignants et la CPE du collège qui a organisé une visite des locaux. Les CM2 ont ensuite mangé à la cantine. L'après-midi, ils ont participé à un projet d'écriture en lien avec des élèves de 6<sup>ème</sup> avant de rentrer à Fléville à pied.

L'ensemble des classes de l'école a participé à une sortie scolaire avec nuitées dans un centre de La Ligue de l'Enseignement, à Clairsapin aux Arrentès de Corcieux (88). Ce séjour a favorisé la cohésion de groupe et les échanges entre classes de même niveau et il a eu plusieurs bénéfices :

- Donner du sens aux apprentissages en favorisant le contact direct avec l'environnement naturel et culturel, avec des acteurs dans leur milieu de travail.
- Favoriser l'apprentissage de la vie collective et instaurer des relations, entre adultes et enfants, différentes de celles de la classe.

#### Axe 3 : Instaurer un climat scolaire favorisant la réussite

Cette année, nous avons choisi d'accentuer notre travail sur le respect de la nature et sur le développement durable en mettant en place différentes actions :

- mise en place du tri des déchets dans les classes et dans la cour,
- poursuite du recyclage des outils d'écriture avec l'intervention de M. Blin-Lacroix, représentant de l'exassociation FLEUR qui poursuit les actions engagées précédemment par cette association qui a depuis été dissoute,
- travail sur la reconnaissance des végétaux et des animaux que l'on rencontre typiquement dans les forêts vosgiennes,
- travail sur les différents paysages rencontrés au fil de nos sorties (campagne, montagne, ville).

## b) Bilan des sorties et animations scolaires

Ce trimestre a une fois encore été très riche en sorties et en animations pour les élèves de Fléville.

Mme Duhaut remercie toutes les personnes qui rendent possible ces événements :

- la municipalité qui aide grandement au financement des transports et qui facilite l'organisation en mettant à disposition les locaux nécessaires le cas échéant,
- les familles qui participent au financement de la coopérative scolaire et les parents qui se rendent disponibles pour accompagner aux différentes sorties organisées
- les enseignantes qui s'investissent pour monter de nombreux projets à destination de leurs élèves.
- les différents partenaires éducatifs qui offrent de leur temps pour accompagner les enfants dans leurs apprentissages.

Voici une liste non exhaustive des activités qui ont été réalisées depuis le précédent conseil d'école :

- à partir du 2/03 : cycle golf pour les CM1/CM2 qui s'est finalisé par une rencontre interclasses le 13/06 au golf de Pulnoy, et avec l'aide de M. Laurency, conseiller pédagogique de circonscription. Nous remercions d'ailleurs les 5 parents accompagnateurs qui ont accepté de suivre une petite formation pour être agréés et pouvoir encadrer cette journée. Tout s'est très bien passé, les enfants ont pu mettre en application sur le green tout ce qu'ils avaient appris au cours des séances précédentes qui s'étaient déroulées au gymnase. Ils étaient tous ravis.
- du 13/3 au 2/06 : cycle natation pour les CE1/CE2 et les CE2/CM1.
- 13 et 17/3 : trois étudiants en médecine sont venus animer des ateliers sur le thème des bienfaits de l'activité physique sur la santé. Les 4 classes ont pu bénéficier de cette intervention.

- le 16/03 : Mme Sequer, professeure d'allemand au collège Jacques Monod est venue à l'école pour faire une sensibilisation et une découverte de cette langue auprès des élèves de CM1/CM2.
- le 20/03 : animation USEP sur le thème des lancers pour les classes de CP/CE1 et de CE1/CE2. Rencontre avec l'école d'Houdemont.
- le 24/03 : animation USEP sur le thème de la coopération pour les classes de CE2/CM1 et de CM1/CM2. Rencontre avec l'école du Charmois à Vandoeuvre.
- le 7/04 : Les CP/CE1 ont fêté leur centième jour d'école. Au programme de cette journée festive : présentation de collections de 100 objets réalisées par les CP, création d'une œuvre commune dans laquelle les élèves ont écrit 100 mots qui représentent l'école selon eux, 100 défis mathématiques, 100 défis sportifs et plusieurs jeux et activités autour du nombre 100. La journée s'est achevée par un défilé costumé des CP/CE1 et par un bon goûter préparé par la maitresse, avec des gâteaux formant le nombre 100 bien évidemment !
- Le 11/04 : Le papa de Salomé, pompier professionnel, est intervenu dans la classe des CE1/CE2 pour animer une formation sur les gestes de premiers secours.
- le 13/04 : La classe des CM1/CM2 a bénéficié d'une formation à l'encadrement d'ateliers sportifs dans le cadre de l'USEP. Les élèves ont pu mettre en application ce qu'ils ont appris le 4 et le 5/05 en animant des ateliers sur le thème des raquettes auprès des 3 autres classes de l'école.
- le 14/04 : intervention de Mme Matlosz, l'infirmière scolaire de notre secteur, dans la classe des CE2/CM1 sur le thème de l'utilisation des écrans et les effets de leur abus sur la santé (sommeil, concentration, vue,...).
- le 14/04 : Les CP/CE1 et les CE1/CE2 se sont rendus à la salle Poirel pour assister à un spectacle de l'Opéra des Jeunes Gens. L'Opéra national de Lorraine a présenté un spectacle composé de deux parties. Dans un premier temps, les musiciens ont mis en musique un texte de l'écrivain nancéien Nicolas Mathieu intitulé *Secret des parents*. Dans un second temps, l'illustratrice lorraine Amandine Meyer et l'animatrice-vidéo Julia Dantonnet ont esquissé l'histoire *Le Festin de l'araignée* d'Albert Roussel, illustrée en musique.
- le 5/05 : M. Petit, conseiller numérique travaillant pour les communes de Fléville, Ludres et Houdemont, est intervenu dans les classes de CE2/CM1 et de CM1/CM2. Il a sensibilisé les enfants aux risques liés aux écrans et a participé à leur formation pour un usage raisonné des écrans. Il a répondu à leurs nombreuses questions concernant les réseaux sociaux comme Tlk-Tok ou autres.
- le 11/05 : les classes de CE2/CM1 et de CM1/CM2 se sont rendues au Parc des Sports de Vandoeuvre pour participer à des ateliers animés par des élèves d'une classe de Vandoeuvre sur le thème des jeux traditionnels.
- le 11/05 : intervention de la maman de Robben dans la classe de CE1/CE2 pour présenter l'île de Madagascar et sa culture dans le cadre du projet «parents transmetteurs de savoirs ».
- Le 12/05 : Les CE1/CE2 ont bénéficié de l'intervention de l'infirmière scolaire sur le thème des dangers des écrans.
- le 22/05 : les classes de CP/CE1 et de CE1/CE2 ont participé à des ateliers sur le thème de l'anim'cross animés par des élèves de CM de l'école Europe Nations de Vandoeuvre. Ces ateliers ont eu lieu également sur le Stade du Parc des Sports de Vandoeuvre. Les élèves devaient réaliser le plus d'ateliers possible durant la rencontre pour faire remporter des points à leur équipe. Les ateliers étaient très variés : ateliers sportifs, d'équilibre et de mémoire.
- le 26/05 et le 2/06 : Mme Matlosz, infirmière scolaire est venue co-animer des ateliers sur le thème des émotions dans la classe de CP/CE1.
- A ces mêmes dates, Mme Matlosz, est également intervenue dans la classe des CE2/CM1 sur les émotions et le sommeil.

- le 2/06 : co-intervention de l'infirmière scolaire et de l'enseignante des CM1/CM2 sur le thème de la puberté.
- du 5 au 7/06, les élèves de CP/CE1 et de CE1/CE2 sont partis en classe découvertes au centre de Clairsapin aux Arrentès de Corcieux. Les CE2/CM1 et les CM1/CM2 ont fait de même du 7 au 9/06.

Durant ces 3 jours de séjour, les élèves ont pu approfondir leurs connaissances de la nature : reconnaissance des végétaux emblématiques de la forêt vosgienne, découverte de l'écosystème et des relations entre les êtres vivants et leur environnement, recherche des traces et empreintes des animaux, ...

Ils ont aussi bénéficié de l'intervention d'un animateur spécialiste de l'astronomie. Cette présentation du système solaire a été très riche et les élèves ont pu s'immerger totalement dans un planétarium installé pour l'occasion.

Le séjour s'est terminé par une visite de la confiserie des Hautes Vosges à Plainfaing, pendant laquelle les élèves ont pu découvrir les procédés de fabrication des traditionnels bonbons des Vosges. Les gourmands ont d'ailleurs pu goûter aux bonbons qui venaient d'être fabriqués devant leurs yeux !

Tout s'est bien passé et nous remercions les familles qui nous ont fait confiance pour nous confier leur petite tête blonde pendant 3 jours et 2 nuits. Nous espérons que les enfants en garderont de beaux souvenirs tout au long de leur vie. Nous remercions également la mairie qui nous a suivi financièrement dans ce projet pour permettre à tous de participer à ce beau séjour à des coûts modérés.

L'exploitation de ce séjour se poursuit en classe depuis notre retour, en production d'écrit et en sciences notamment. En prolongement de la classe de découvertes, les élèves de CE2/CM1 feront une sortie nature le 26/6 le long du parcours de santé pour découvrir et étudier les arbres de leur environnement proche.

De même les CP/CE1 et les CE1/CE2 travaillent sur la lecture de paysages grâce à des sorties nature au parcours de santé de Fléville.

Mme Bissler dit avoir reçu d'excellents retours de cette classe découverte par les parents d'élèves.

- le 19/06 : M. Jacquot, policier municipal, et sa collègue sont intervenus dans les classes de CE2/CM1 et de CM1/CM2 pour les sensibiliser à la sécurité routière. Les élèves de CM ont ensuite pu s'entrainer au savoir rouler à vélo en réalisant des parcours sur la place principale.
- le 20/06 : M. Blin-Lacroix (représentant de l'ex-association FLEUR) est venu remercier les enfants qui ont participé tout au long de l'année à la récolte des stylos, feutre, etc. usagés dans le but de les recycler et de leur offrir une nouvelle vie en temps que mobilier urbain par exemple.
- le 22/06 : les CM2 se sont rendus en bus au collège Jacques Monod de Ludres. Ils ont pu visiter les locaux, rencontrer des enseignants et l'équipe de l'administration, profiter d'un repas à la cantine et réaliser un travail en binôme avec des élèves de 6<sup>ème</sup>. Le retour s'est fait à pied.
- le 22/06 et le 6/07 : les classes de CP/CE1 et de CE1/CE2 bénéficient de l'intervention d'Adrien HOARAU, éducateur sportif pour l'association SLUC Nancy Basket. Celui-ci leur présentera des ateliers sportifs sur le thème du basket-ball.
- le 23 juin : remise des lots de la tombola USEP. Nous remercions tous les participants à cette tombola qui permet de financer l'association USEP54 et notamment les transports vers les différents lieux de rencontre interécoles.
- 26/06 : Barbecue de l'ACM. Nous remercions l'équipe de l'ACM pour son invitation au traditionnel barbecue de fin d'année.
- le 26 juin : intervention d'anciens élèves de 6<sup>ème</sup> auprès des CM2 pour leur présenter le collège.
- le 27/06 : les élèves de CE2/CM1 et de CM1/CM2 participeront à des ateliers anim'cross dans le cadre de l'USEP.
- le 29/06 : les élèves de CP/CE1 accueilleront les GS pour leur faire visiter leur future école et répondre à toutes leurs interrogations.
- 30/06 : cérémonie de départ des CM2 de 15h30 à 16h30, organisée par la mairie.

- le 30/06 : l'association des Renardeaux organise la kermesse de l'école élémentaire et de l'école maternelle. Nous remercions tous les parents qui se sont impliqués dans la création de cette toute jeune association et qui

ont préparé ce joli moment de convivialité tant attendu par nos élèves.

Les représentantes de parents sont contentes de voir que les parents se mobilisent pour participer à l'organisation de cet événement. Vente de gouters, de carte jeux aux stands ( 9 au total).

- le 4/07 : les CM1/CM2 partiront en randonnée jusqu'à l'étang de Messein où ils pique-niqueront avec d'autres

2- EXERCICE INCENDIE / PPMS

classes participant à ce projet.

Le 20/06, un exercice d'évacuation pour risque d'intrusion/attentat a eu lieu. Tous les élèves des écoles maternelle et élémentaire se sont rendus à la mairie et ont été accueillis dans différentes salles (bibliothèque, salle du conseil, etc.).

Tout s'est bien déroulé et les élèves ont réagi calmement (évacuer calmement et en silence).

## 3- INFORMATIONS ADMINISTRATIVES

Comme les années précédentes, le bilan financier de la coopérative scolaire sera présenté lors du 1<sup>er</sup> conseil d'école de l'année 2023-2024.

## a) EFFECTIFS DE RENTREE 2023-2024

CP: 22 CE1: 16 CE2: 17 CM1: 24 CM2: 18

TOTAL : 97 élèves répartis sur 4 classes soit une moyenne de 24-25 élèves par classe. L'équipe enseignante va définir la répartition des élèves dans les différentes classes et les listes de classes seront affichées le jour de la rentrée, à savoir : le lundi 4 septembre.

Les prévisions actuelles amènent l'équipe enseignante à prévoir un cours simple de CP (à 22) et 3 cours doubles de CE1/CE2, CE2/CM1 et CM1/CM2 à 25 élèves par classe.

L'équipe enseignante reste stable l'année prochaine en dehors du départ de Mme Duhaut, mutée en Bretagne. Mme Thirion la remplacera en tant que directrice et en temps qu'enseignante des CP.

Mme Cigiltepe, AESH accompagnant un élève en situation de handicap devrait rester dans notre école. Nous accueillerons également une ou plusieurs autres personnes sous contrat d'AESH pour accompagner plusieurs élèves reconnus par la MDPH.

#### b) Futures élections des représentants de parents d'élèves

Si les modalités sont applicables à la rentrée, à savoir la parution des décrets d'application et l'existence d'un outil adéquat, les élections des représentants de parents d'élèves se feront par voie électronique comme cela avait été voté au dernier conseil d'école de l'année dernière.

Tous les membres du conseil d'école sont favorables à la mise en place du vote électronique.

#### 4- MAIRIE

#### a) Les travaux:

Les enseignantes de l'école regrettent que le projet d'installation d'un système de « pare-soleil » pour limiter la hausse des températures dans les classes de l'étage n'ait pas abouti, alors même que la question est posée depuis plusieurs années maintenant.

Pour rappel, lors du 3<sup>ème</sup> conseil d'école de l'année dernière, il avait été noté que la pose de volets roulants à l'étage était impossible en raison de la présence de portes issues de secours. L'idée de poser des filins sur lesquels grimperaient des plantes qui feraient de l'ombre ou une toile d'ombrage anti-UV avait été lancée. Les enseignantes ne souhaitaient pas qu'un film occultant permanent soit posé sur les fenêtres pour éviter d'assombrir la classe pendant toute la mauvaise période.

Le 12 juin, M. Bremont, directeur des services techniques, a informé Mme Duhaut que le budget n'avait pas été accordé par la commission des finances. Nous attendons donc de voir si un budget exceptionnel pourrait être alloué pour installer un système qui permettrait de limiter la hausse des températures sous les toits.

Mme Pecorari nous informe qu'une nouvelle subvention permettrait d'installer des stores (non occultant mais qui stoppent la chaleur, coût environ de 5000 euros). Les travaux devraient être faits cet été 2023.

Lors de l'exercice d'évacuation du 20/06, nous avons à nouveau rencontré un problème avec la porte du couloir situé entre les classes de Mme Renier et de Mme Cardona car cette porte, sensée être une issue de secours ne possède pas de dispositif pour s'ouvrir sans clé en cas d'alerte incendie par exemple. M. Bremont, directeur des services techniques, présent ce jour à l'école a constaté le problème mais a indiqué que la fermeture de la porte ne pourrait être remplacée qu'après demande des pompiers dans le cadre d'une demande effectuée sur le PV d'une commission de sécurité. Mme Duhaut a donc demandé si une commission de sécurité était passée après l'installation de cette porte pendant les vacances de la Toussaint 2022. M. Bremont va se renseigner sur la question.

Cette porte pose aussi des difficultés car les soirs, lorsque le soleil tape dessus, elle se voile et il devient extrêmement compliqué de la fermer.

Une subvention de renouvellement de matériel permet de remplacer les ordinateurs fixes de l'école (coût 5500 euros) pour la rentrée septembre 2023.

Mme Pecorari nous informe qu'un projet de création d'une porte entre la salle guimauve et la cour de récréation est à l'étude.

## b) Recrutement d'un animateur sportif:

La mairie va recruter, dans le cadre d'une convention avec l'ASPTT, un apprenti BPJEPS spécialité activité physique pour tous.

Il sera en poste du 1er/09/2023 au 31/08/2024 et à disposition de la commune :

- 1. Les mercredis en période scolaire
- 2. Une semaine sur 2 pendant les petites vacances scolaires (sauf Noël)
- 3. Cinq semaines pendant les congés d'été
- 4. Les vendredis après-midi ou samedis matins en période scolaire

Pour les 3 premiers points, il sera affecté à l'ACM.

Il sera affecté en priorité à l'école pour le point 4. Ainsi, nous pourrons disposer de cet animateur sportif en formation 3h/semaine pour :

- organiser des séances sportives pour les élèves (toutes les classes de l'élémentaire à tour de rôle en fonction du programme de l'éducation nationale et des âges des enfants),
- encadrer ces séances de sport,
- accompagner les élèves à l'extérieur de l'école (ex : gymnase).

## c) Bilan de la réunion enseignants/ACM:

Une réunion a été organisée entre les responsables de l'ACM et les enseignantes pour faire un bilan après un an d'utilisation de la classe 3 comme salle de cantine. Cette réunion a été l'occasion de réaffirmer la charte commune d'utilisation des locaux et les règles de vie communes à l'intérieur de l'établissement.

## 5- PAROLE AUX PARENTS D'ELEVES

Aucune question n'a été soulevée par les parents d'élèves.

Mme Bissler et Mme Tognola présentent l'organisation de la kermesse qui doit se tenir la semaine suivante.

#### Remerciements

Mme Duhaut remercie l'ensemble des partenaires éducatifs avec qui elle a eu la chance de travailler au cours de ces 5 dernières années. Ce fut un réel plaisir de travailler en collaboration avec tous les membres de la communauté éducative. Elle a une pensée toute particulière pour ses collègues, les élus et les personnels communaux, l'Inspection de Vandoeuvre et biensûr les élèves et leurs familles.

C'est avec une grande émotion qu'elle quittera dans quelques jours l'école Jules Renard et la commune de Fléville qu'elle affectionnait tout particulièrement, pour rejoindre une nouvelle académie à la rentrée prochaine et commencer de nouvelles aventures. Elle prendra la direction d'une petite école du Finistère dès septembre prochain mais continuera à venir régulièrement en vacances dans les environs de Fléville!

La séance est levée à 19h30.

Mme Bissler Représentante des parents d'élèves Mme Renier Enseignante secrétaire Mme DUHAUT, directrice